

## 広報あつぎ1436号(12月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q あなたの年代を選択してください。

10代	0人
20代	1人
30代	7人
40代	22人
50代	21人
60代	12人
70代以上	21人
	84人

# 広報あつぎ1436号(12月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q 紙面で紹介した行政情報の中で、最も興味を持った記事はどれですか。

## 1面 「生きる」を楽しむエネルギー

- 1 良かったです。
- 2 可愛かったです。
- 3 心が温まります。
- 4 明るい表情の皆さんの表紙で元気を貰えました。
- 5 福祉施設での素晴らしい活動に感銘を受けました。
- 6 知的障がい者も一緒になって活動することは良いことです。
- 7 障がいのある方が音楽で一つになることは素敵なことだと思いました。
- 8 人間は、平等でそれぞれの生き方があるべきです。頑張してほしいです。
- 9 障がいを持って生まれてきた人にも楽しいことがたくさんあると良いと思います。
- 10 かしわ哲さんの生き方や考え方は、素敵です。肩肘張らずに見守ることを少しでも見習いたと思いました。
- 11 サルサガムテープの活動は、以前からテレビ番組でも見ていたので、今回の広報あつぎでより身近に感じて感動的な演奏でした。演奏以外の日々の過ごし方にも工夫があるように感じます。
- 12 最近、命があまりにも粗末に扱われていると感じます。人間として生まれた以上は、精一杯生きてほしいです。音楽や生きることを楽しむ姿を応援していきたいです。

## 2面 北杜市と相互応援協定を締結

- 1 相互協定は大事なことです。
- 2 北杜市は良い所で大好きです。相互応援協定で助け合いましょう。
- 3 道の駅を巡っている中で以前に北杜市に行ったことがあり、素敵な場所でした。
- 4 災害時の相互支援の輪を広げていくことは、とても大事な活動だと思いました。
- 5 北杜市には、明野サンフラワーフェスで訪れていることがあり、なじみがあります。

## 2面 「かなちゃん手形」の購入費を一部助成

- 1 かなちゃん手形がもっと普及したら、免許の返納もできると思います。
- 2 近場の移動でも必要になることがあるので、良い取組です。
- 3 かなちゃん手形はなじみがなかったので仕組みを知る機会となりました。世代によっては知らない人もいるので、紙面で取り上げるのは、良いことです。
- 4 かなちゃん手形の助成は外出支援に有効な方法であり、6ヶ月が2,000円になるのは魅力的です。現在は車利用も少ないのでかなちゃん手形は利用していません。

## 2面 人生の最期まで自分らしく生きる・良き人生の歩み方

- 1 自分らしい生き方を考えるので、記事が気になりました。
- 2 人生の最期の日々を考えることがあるので、講演会に行きたいです。
- 3 昨年度の講演会がとても良かったので、今年も是非、参加したいです。
- 4 自分らしく生きて良かったと思える日々を考えていきたいです。
- 5 2面にしおかすみこさんの講演会が一番興味を持ちました。家族の話を聞けるのが嬉しいです。

## 3面 文化会館がリニューアル

- 1 文化会館のリニューアルイベントが楽しみです。
- 2 文化会館のリニューアルが待ち遠しいです。
- 3 文化会館のリニューアルを楽しみにしています。
- 4 文化会館の近所に住んでいるから興味を持ちました。
- 5 発表会などで使っていたので、早く使用したいです。
- 6 やっと文化会館が使えることに安堵しました。
- 7 文化会館の工事が終わる時期を知らなかったからです。
- 8 慣れ親しんだ文化会館が使えるので、気になりました。
- 9 待ちに待った文化会館のリニューアルを楽しみにしています。
- 10 リニューアル後の文化会館に早く行ってみたいです。
- 11 長い休館期間が明けるので、リニューアルの記事に興味を持ちました。
- 12 新しくなり、みんなが利用しやすい素敵な文化会館に生まれ変わったと感じました。
- 13 リニューアルされた文化会館で相模人形芝居などのイベントが楽しみです。
- 14 文化会館にキッズスペースができたとの記事を見たので、利用してみたいと思いました。
- 15 リニューアルが終わるのを待っていました。3月の清塚信也コンサートも楽しみにしています。
- 16 文化会館のリニューアル後にどんなコンサートが行われるのかが、興味深いです。
- 17 長年親しんできた文化会館がリニューアルされ、早速、ライブを予約しました。今から音響を楽しみにしています。
- 18 コン서트だけではなく、近くに行った時には4階のくつろぎスペースを利用してみたいです。
- 19 以前の文化会館は、音響設備が満足できなかったもので、新しい文化会館に期待しています。
- 20 しばらく改修工事をしていたので、新しい文化会館がどのようにリニューアルされたかを楽しみにしています。
- 21 昨年7月から休館してた文化会館ですが、年明けの1月4日に再開され、身内が20歳になるので、はたちのつどいが楽しみです。
- 22 文化会館のリニューアルは、厚木の活性化につながると思います。文化会館が多く利用できるようイベントやコンサートを期待しています。
- 23 リニューアルを厚木の活性化につなげてほしいです。文化会館が文化の聖地になり、同じ敷地で開催される朝市もいつまでも続けてほしいです。

- 24 文化会館は昨年7月から休館となり、寂しく思っていたので、リニューアルして再開された記事を見て安心しました。
- 25 リニューアル後の文化会館は、とても楽しみです。音響関係や設備が新しくなってより楽しめるようになった環境を体験したいです。
- 26 厚木市へ引っ越してきて7年が経ちましたが、まだ利用したことがありません。リニューアルした文化会館で様々な催物を観てみたいと思いました。
- 27 文化会館をよく利用するのでリニューアルをとっても楽しみにしています。先日行きましたら、以前よりも広くなり、更に素敵に変わっていました。
- 28 改修工事のために休館していた文化会館が、来年1月4日に再開され、設備も新設やリニューアルしたので、訪れるのが楽しみです。
- 29 リニューアル工事が完了し、女性用トイレの増設、家族トイレの新設や、各階ごとに厚木の自然や文化にちなんだテーマカラーを決め、内装を一新したと知り、利用するのが楽しみです。
- 30 新しくなった文化会館が気になっていました。和室のコルクの床や畳が気になりました。子どもも行けそうなコンサートが多いので行ってみたいです。
- 31 文化会館のリニューアル内容を知ることができて嬉しいです。大きな変化はなく和室をコルク張りにしたり、細かな改修が良いです。テーマカラーが決まっているのが良いです。

### 3面 マイナンバーカード出張申請サポート

- 1 休日に申請できるのは良いと思いました。
- 2 マイナンバー登録者数が伸びていないため、支援を行ってもらえるのは有り難いです。登録後も、利用できないこともあると思うので、サポートもお願いしたいです。

### 4・5面 何があってもだいじょうぶ

- 1 サルサガムテープの皆さんを応援しています。
- 2 障がいを持った方の笑顔がとても印象的でした。
- 3 障がい者が楽しみながら活動できる場所があるのは良いことだと思います。
- 4 障がい者も含め、共に生活できる厚木を一緒に目指しましょう。
- 5 生き生きとした表情の写真に惹かれて記事を読んでみると、5代目歌のお兄さんが活動されていることが分かりました。
- 6 障がいがあってもなくても何でもチャレンジして、生き生きと楽しそうにしている姿に嬉しい気分になりました。
- 7 サルサガムテープの名前は聞き覚えがありましたが、あまり知らなかったので興味深く読ませてもらいました。とても素晴らしい活動で演奏を聴きたくくなりました。
- 8 音楽と福祉をつなげることで人々の心を和らげる効果もありますので、今後も続けてほしいです。また、事業所の活動内容も知ることができました。

### 6面 あつピ！

- 1 毎回楽しみにしています。

### 6面 県央やまなみ探訪

- 1 厚木近郊にも観光スポットがあることに気がきました。

## 7面 タウンガイド

- 1 イベント情報が載っているためです。
- 2 子どもが昆虫探しに興味を持っているためです。
- 3 毎回、広報紙を通じて多くの情報を知ることができるので、有効活用しています。プレミアム商品券の販売は家計も助かります。

## 8面 市制70周年カウントダウン

- 1 市制70周年について知ることができました。
- 2 相模原市も市制70周年で同じだと思いました。
- 3 厚木市出身の著名な皆様のことを知ることができて、嬉しくなりました。
- 4 市制70周年を迎え、更なる飛躍を期待します。コロナ禍によって地域のコミュニケーションが希薄になったり、文化活動での地域教育力が低下しているように感じます。

## 8面 自然歳時記

- 1 自然の中に生きる生物の力を知ったからです。
- 2 毎回、自然歳時記を楽しみにしています。

## 興味を持てる記事がなかった

- 3 人

## 広報あつぎ1436号(12月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q 今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

- 1 自治会イベントです。
- 2 習い事の教室紹介です。
- 3 お正月イベント情報です。
- 4 ユニークな人を取り上げてほしいです。
- 5 コロナ副作用についてです。
- 6 新庁舎建設工事の関連情報です。
- 7 今後の厚木市の交通についてです。
- 8 昆虫マンションは、初めて知りました。
- 9 図書館リニューアルの話題が気になります。
- 10 新市庁舎の情報を随時掲載してほしいです。
- 11 地道な活動をしている方の特集してほしいです。
- 12 人生の先輩に学ぶような生き方を特集してほしいです。
- 13 2025年の広報あつぎも更なる発展を期待しています。
- 14 高齢者や若者が一緒になって活動する内容が知りたいです。
- 15 最終ページの「厚木市の人口」欄が見やすくなった気がします。
- 16 ソフトボールで活動しているチームや大会に関する情報を知りたいです。
- 17 新庁舎の進捗状況や工事の様子、文化会館のリニューアルについてです。
- 18 どんな方とも一緒に同じ時間を過ごすことが大切で、素晴らしいことです。
- 19 闇バイト関連の事件が報道されているので、防犯対策を特集してほしいです。
- 20 幅広い世代に知ってもらえる媒体となり、より良い内容の発信を期待しています。
- 21 厚木で暮らしている方が困った事や役立つ内容を記載するコーナーがあれば良いです。
- 22 個人でやっている大工、飲食店、その他お店屋さんの紹介コーナーがあったら良いです。
- 23 次年度の大きな市のイベントや行事、季節の見どころなどが知りたいです。
- 24 市内で課題となっているようなことや駅周辺の治安、横断歩道の利用マナーなどを特集してほしいです。
- 25 誰でも参加できる子育てサークルなども含め、市内で活動するサークルを取り上げてほしいです。
- 26 清川村の宮ヶ瀬クリスマスツリーは交通渋滞が酷くてしばらく行ってませんが、見てみたくなりました。
- 27 市内の各地区交流を通じて、地区ごとの歴史、文化を大人や子どもも学ぶことで、郷土愛や厚木愛も芽生えてくると思っています。その手助けに「広報あつぎ」が役立つと更に良いです。
- 28 学生や各企業で働く方が集まる街になってほしいです。厚木で学んだ子どもが大人になり、地元で愛着を持ち地元で働けるように厚木市にたくさんの企業があることを紹介してほしいです。
- 29 クリスマスや年末年始、市内から見られる初日の出や初詣の情報があると面白いです。市内の身近で穴場的な情報を知ることができると有り難いです。市内の観光資源を活用する施策も必要です。
- 30 広報紙は平和な内容だけでなく、市で起きてる出来事も伝えてほしいです。また、広報紙は内容を深掘りして市民が考えるきっかけを作してほしいです。

- 31 先日、荻野運動公園に湘南ユナイテッドの試合を観に行きました。バスケットボールの試合を観るのは初めてで、迫力があって面白かったです。ぼうさいの丘公園や子どもが通う学校ではゴールネットが破れたままと知り、子ども達がバスケットができる環境も整えてほしいです。
- 32 広報紙のカラー版は、見やすく良いです。
- 33 いつも読みたくなる記事ばかりで楽しみにしています。
- 34 いつも興味深い内容を特集していて面白いです。
- 35 写真が多く興味を持って記事を読むことができます。
- 36 細やかな取材からの記事で毎回楽しませてもらっています。
- 37 広報あつぎは、今号に限りませんが文字が読みにくいと感じます。また、カラーと活字が重なると紙面の反射が気になります。紙質を変えてみたらいかがでしょうか。
- 38 1面の生き生きとした写真がとても良かったです。
- 39 「何があっても大丈夫」記事の皆さんのほじけるような笑顔がとても素敵で印象的でした。
- 40 今回も読みごたえがある内容であり、1面の皆さんの表情が良く、題字も雰囲気合っていて良かったです。
- 41 1面の障がい者の記事は良かったです。身内にも知的障がい者がいるので、高齢になって心配です。高齢の障がい者の生活実態も特集してほしいです。
- 42 北杜市だけではなく、相互支援が可能な行政と更に連携してほしいです。
- 43 非常時のために災害協定を様々なところと締結できると良いと思いました。
- 44 北杜市との相互応援協定の記事を見て、他にもどこの街と提携しているのか、興味を持ち、今後の交流の記事にしてほしいです。
- 45 北杜市との災害協定の記事が分かりやすかったです。地図で厚木市との位置関係もあり、新たな発見となりました。万が一の時にお互いが助け合える関係を長く続けてほしいです。
- 46 北杜市と災害時の物資の提供や職員の派遣などで協力関係を結んだことは、とても良いことです。ほかに4自治体と協定を結んでおり、災害に備えての試みは続けてほしいです。
- 47 文化会館のリニューアル内容やイベントなどの情報を知りたいです。
- 48 文化会館のリニューアル内容が気になります。
- 49 文化会館の情報をもっと詳しく知りたかったです。
- 50 改装後の文化会館を利用するのが楽しみになりました。
- 51 文化会館のリニューアルオープンイベントの内容を読みたいです。
- 52 文化会館がリニューアルされて嬉しいです。これからのライブや講演会が楽しみです。
- 53 文化会館のリニューアルが気になっていたのも、オープニングイベントを楽しみにしています。
- 54 文化会館が改修工事に入る時は、長期間休館すると感じていましたが、終わってみるとあっという間に感じました。

- 55 文化会館のリニューアルは、市制70周年でもあり、文化的な行事が多いことが嬉しいです。広報紙による発信が厚木市をより魅力的にすることにつながると感じます。
- 56 限られた紙面を有効に活用した広報紙づくりをしていると感じています。厚木愛通信に記載されているように今後も幅広く福祉の充実に取り組んでほしいです。
- 57 障害者週間はとても大切な期間だと思います。
- 58 今月は障害者週間があり、助け合いの精神で日常生活を心がけたいと思います。
- 59 障がい者の方と接する機会が無いですが、これから接する場合に、どこに気を付けたら良いかを知りたいです。
- 60 12月は障害者週間があるため、1面で障がい者の記事や写真が掲載されており、楽しそうに楽器を演奏している様子良かったです。
- 61 学校の夏休みの課題に福祉作文があって難しいと感じていました。身近に手助けを必要とする人がいないので紙面を読んで、分からないことでも自分なりに調べたり、考えて取り組むことは大切だと思いました。
- 62 厚木市制70周年は盛大にお祝いしたいです。
- 63 厚木市制70周年で記念イベントを特集してほしいです。
- 64 市制70周年のためのカウントダウンイベントを期待しています。
- 65 市制70周年で厚木市にゆかりの有名人のインタビューを読みたいです。
- 66 市制70周年記念カウントダウンが迫っているので盛り上げてほしいです。
- 67 市制70周年の行事一覧があると有り難いです。いろいろなイベントに子どもと参加したいです。
- 68 私は、市制70周年の半分以上を厚木市で過ごさせてもらっています。生活するにはちょうど良い環境で住みやすい街です。
- 69 鳴き声で「ギー、キッキキ」というのは聞いたことがあり、自然歳時記でコゲラと知りました。
- 70 毎回、自然歳時記は、興味深い内容で楽しみです。あつぎ郷土博物館には、素晴らしい学芸員がいるので、活用して動植物の講義を聞きたいです。

## 広報あつぎ1436号(12月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q 視聴した「市広報番組」について、感想、意見をお聴かせください。

あつぎ愛テレビ12月第1回(12月1日から12月15日まで)

- 1 いつも楽しく拝見しています。
- 2 昆虫も生きるのに必死です。
- 3 昆虫マンションは知りませんでした。
- 4 越冬できる昆虫もいるのだと知りました。
- 5 寒い時期でも虫がいるものだと驚きました。
- 6 昆虫マンション面白いです。家族にも教えてあげたいです。
- 7 厚木は都会的な場所と自然が豊かな場所があって自慢の街です。
- 8 厚木は住みやすく自然もあって本当に好きだと実感しました。
- 9 昆虫マンションを見て、厚木の自然の生き物の種類の多さに驚きました。
- 10 昆虫マンションは、季節によって違う虫たちと出会えると思いました。
- 11 昆虫マンションを初めて知り、面白い取組だと思いました。
- 12 厚木の豊かな自然の中で昆虫が育まれているのを見て嬉しい気持ちになりました。
- 13 昆虫マンションは男の子が喜びそうな内容だと思いました。小学校で出張講話などがあると良いです。
- 14 昆虫マンションは、孫を連れて私もチャレンジしてみたくなりました。昆虫とも共存していきたいです。
- 15 昆虫などが冬場を過ごす住処が厚木にたくさんあることは素晴らしいです。
- 16 あつぎの森は子ども達にとって貴重な場所です。体験学習だけでなく、子ども達が自由に遊べる機会がたくさんあることを期待します。
- 17 昆虫マンションは聞いたことがありました。自宅の近くに昆虫マンションがあったとは知りませんでした。大人でも参加できる企画も用意されていたら勉強できて良いと思いました。
- 18 昆虫マンションは、映像を見ると生き物がそこで活動していることを実感して良かったです。生物の多様性を損なうことなく、様々な角度で豊かな厚木を発見してほしいと思いました。
- 19 昆虫マンションは、たくさんの昆虫や小動物がいて驚きました。このような昆虫や小動物のための棲家を作ることを初めて知りました。私も見てみたいです。
- 20 昆虫マンションは面白いです。森の中だけでなく、街中ではどんな生き物が越冬するか、いくつかの場所で比べてみたら面白いと思いました。
- 21 チャレンジ企画のペピーノ果実を食べてみたいです。
- 22 ペピーノを食べてみたいと思いました。
- 23 ペピーノシュークリームが美味しそうでした。
- 24 東京農業大学のペピーノシュークリームを食べてみたいです。
- 25 ペピーノは、初めて聞きましたが、食べてみたいです。商品化に期待します。
- 26 「全力！私のチャレンジ」は、市内の他大学も使って今後も続けてほしいです。
- 27 ペピーノがあることを知りませんでした。どこで販売しているのか気になります。
- 28 ペピーノという名前は知っていましたが、今度、食べてみたいと思いました。

- 29 楽しく見っていますが、リポーターの人たちは、良く頑張っています。
- 30 ペピーノシュークリームが厚木のブランドになることを願っています。
- 31 いつも面白く見えています。今回のペピーノシュークリームは、是非ペピーノカフェに置いてほしいです。
- 32 東京農業大学で育てられているペピーノでシュークリームを作りたいです。
- 33 東京農業大学の学生さんに参加していただけて良かったです。今度は実のなる3月に取材してほしいです。
- 34 収穫祭以外でも東京農業大学に行ってみたいと思いました。ペピーノが厚木ブランドとして夢未市などに並ぶ日が楽しみです。
- 35 農大ブランドのペピーノを初めて知りました。ジャムとクリームに練り込んだシュークリームが美味しそうだったので調べたらメロンのような味わいらしいです。厚木ブランドになるのを楽しみにしています。
- 36 厚木市内のお店と生産者との協力で厚木の新しいものつくるということで、アイス、サイダー、ジャムなど試食してアーバンホテルで行われた時に参加させていただきましたし、夢未市でアイスも買い求めました。

#### あつぎ愛テレビ11月第2回(11月16日から11月30日まで)

- 1 市民朝市の裏方の苦労、大変な仕事で、一生懸命働いて喜ばれる姿が美しかったです。
- 2 朝市の準備は、とても手が掛かっていて驚きました。市民リポーターも朝早くから大変だったと思います。
- 3 昔から続いている朝一は地域感があり、素敵な取組で続いてほしいです。若い人も赤ちゃんも参加できるような朝一イベントも同時に開催してほしいです。
- 4 厚木市民朝市が50周年で、まだ一度も訪れたことがないので、見るだけでも行ってみたいです。
- 5 朝市のチャレンジ企画は、皆さんの頑張りを感じて面白い企画でした。
- 6 朝市でお惣菜の販売は、準備作業を含め、とても大変な番組作りだったことと想像しました。
- 7 朝市の料理作りから販売までをされていたことに驚きました。とても忙しかったと思いますが、朝市に出店している方の苦労を知ることができ、朝市に行ってみたいです。
- 8 キャッシュバックキャンペーンが始まったので、レシートを貯めようと思いました。